
CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CONSELHO DO 

FUNDEB 

Aos vinte dias do mês de maio do ano de dois mil e dezesseis, na sala de reuniões do Conselho 

Estadual do FUNDEB, localizada na Avenida Agua Verde, 2140, Vila Izabel, Curitiba – Paraná , às 

treze e trinta horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quórum, às quatorze horas 

em segunda convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, 

conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as):, Giselli Cristina 

Opuskevich Dal Santo ( Titular – SEFA ) Rafael Florêncio Batista ( Suplente – SEFA ) Jacir 

Bombonato Machado ( Titular – AMP )  José Dorival Perez ( Titular – CEE ) Mariana Emy 

Maekawa ( Titular – SEED ) Mario Sergio Ferreira de Souza ( Titular – CNTE ), Urcula Carina 

Zanon ( Titular – FEPAMEF ) Emerson Mitsui Karasawa ( Titular – AMP).  E o convidado  Cid 

Cordeiro Silva. O presidente Mario Sergio Ferreira de Souza faz a abertura da reunião, dá as boas-

vindas a todos lê a pauta do dia: 1 – Informes, 2 – Regimento Interno, 3 – Análise das prestações de 

contas FUNDEB – Janeiro / Fevereiro / Março / Abril de 2016, 4 – Outros Assuntos. Em seguida 

solicita que a Conselheira Urçula Carina Zanon faça a leitura da ata da anterior, feita a leitura, com 

as devidas adequações a mesma é aprovada e assinada. O Conselheiro Rafael Florêncio Batista 

informa que o valor de R$ 4.388.101,11 ( Quatro milhões trezentos e oitenta e oito mil cento e um 

reais e onze centavos ) que até Dezembro de 2015 permanecia na conta FUNDEF 58.051-1 foi 

transferido para a conta FUNDEB 6883-7 no referido mês. Ressalta que até a transferência total dos 

recursos, eram utilizados somente os rendimentos. E ainda, tal valor foi transferido, pois não mais 

existiam Restos a Pagar do FUNDEF. 

A publicação no site ( www.gestaodinheiropublico.pr.gov.br) comprova esta transferência no dia 

03/12/2015. Fala também em relação ao Paraná Educação, no exercício de 2015 os valores eram 

considerados como Limite Máximo dos 40% Remuneração Administrativos e em 2016 e que as 

mesmas estão sendo classificadas como Limite Máximo dos 40% Outras Despesas Administrativas. 

Em seguida entrega a este Conselho relatórios impressos parciais das informações dos meses de 

janeiro, fevereiro e março, para análise. Entrega também o processo 14.047.671-4 respondendo ao 

ofício 003 / 2016 emitido por este Conselho o qual solicita a publicação dos relatórios contábeis, 

movimentação bancária, folha de pagamento e demais informações pertinentes ao FUNDEB. Em 

resposta a Secretaria da Fazenda explica que o atraso deve-se ao fato que ainda estão envolvidos com 

a prestação de contas referente ao exercício de 2015 do Excelentíssimo Senhor Governador do 

Estado a Assembleia Legislativa. Pois a prestação de contas ocorreu pela primeira vez no Novo 

Plano de Contas Aplicado ao Setor Público – PCASP exigido pela Secretaria do Tesouro Nacional, e 

tal exigência ocasionou alterações no Sistema de Acompanhamento Financeiro – SIAF, gerando 

inúmeras dificuldades no encerramento do Balanço Consolidado Geral do Estado, o que ainda causa 

transtornos na contabilização do exercício de 2016. Afirma ainda que assim que a contabilização 

estiver atualizada serão publicados os relatórios. Com a palavra o Presidente Mario Sergio Ferreira 

de Souza da ciência a todos quanto a situação cadastral deste conselho no FNDE ( Fundo Nacional 

de Desenvolvimento da Educação ) que encontra-se REGULAR. Informa também que este Conselho 

foi notificado pelo FNDE (  Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação ) quanto ao sistema 

SIGPC ( SIGECON ) na situação do PEJA/2013 ( Programa de Apoio aos Sistemas de Ensino para 

Atendimento a Educação de Jovens e Adultos ) - onde consta a situação "Notificada por Omissão" e, 

para tanto, solicita esclarecimentos e possíveis ações para que possa solucionar eventuais equívocos 

ocorridos durante a prestação de contas do referido convênio firmado entre o MEC/FNDE e a 

Secretaria de Estado da Educação do Paraná. Mediante a essa notificação, o presidente deste 

conselho deverá ser cadastrado para a realização e envio do parecer conclusivo. Terminados os 

informes, inicia-se o assunto 2 – Regimento Interno. Após um amplo debate e análise fica acordado 



que o Conselheiro José Dorival Perez fará um estudo com as adequações necessárias e apresentará na 

próxima reunião. Terminado o assunto, inicia-se o assunto 3 – Análise das prestações de contas 

FUNDEB - Janeiro / Fevereiro / Março / Abril de 2016. O presidente Mario Sergio Ferreira de Souza 

informa a todos que até a presente data não foram publicadas as informações por parte da Secretaria 

da Fazenda para a elaboração do relatório mensal de prestação de Contas e apresenta o convidado 

Cid Cordeiro Silva da APP SINDICATO o qual fará assessoria a este Conselho na análise dos 

relatórios das prestações de contas . Terminados todos os assuntos o Presidente Mario Sergio 

Ferreira de Souza pergunta ainda se algum conselheiro tem mais alguma colocação, não havendo, é 

encerrada a reunião, lembrando que a próxima reunião será dia dezessete de junho de 2016. Nada 

mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste Conselho, lavrei a 

presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 


